

Se incrementan las inversiones chinas en México (El Financiero 08/03/12)

Se incrementan las inversiones chinas en México (El Financiero 08/03/12) Ivette Saldaña Jueves, 8 de marzo de 2012

Confirman proyectos por 150 mdd en Durango. Generarán 4 mil nuevos empleos: Bao Ronlin. Importar bienes intermedios, una gran oportunidad. · CRECE INVERSIÓN CHINA En los primeros dos meses de 2012 se confirmaron inversiones chinas en México por 150 millones de dólares, que representan 25 por ciento del capital que ha recibido nuestro país de esa nación asiática en los últimos diez años. Los proyectos se desarrollarán en Durango, el estado más atractivo para los emprendedores chinos, por los incentivos que les ofrecen, su conexión con puertos del Pacífico, la disponibilidad de mano de obra y cercanía con el mercado estadounidense, dijo el presidente de la Asociación de Empresarios de ZhongHua en México, Bao Ronlin. En conferencia de prensa para dar a conocer la Expo Invest & Trade México-China del 21 al 23 de marzo, dijo que la empresa de energía solar Risen invertirá 60 millones de dólares, el Grupo Minero de Ningbo 30 millones, la textilera Águila Gigante 40 millones y Zhejiang Longkey Corrosion Control Technology 20 millones, capital con que se generarán cuatro mil nuevos empleos. Aseguró que hay muchas firmas chinas interesadas en invertir en México y hacer negocios con mexicanos. La gran oportunidad estaría en importar bienes intermedios de China para ensamblarlos en México y exportar el producto terminado a otros países, indicó Amapola Grijalva, presidenta ejecutiva de la Cámara de Comercio y Tecnología México-China. Aunque actualmente ya se hace, porque 71.6 por ciento de la mercancía china que importa México son componentes, repuestos, instrumentos o partes que se utilizan para ensamblar y luego exportar los artículos a otros países como Estados Unidos, mencionó el consejero económico y comercial de la embajada de China en México, Chen Yuming. Aunque México tiene un gran déficit con China, advirtió, compra una gran cantidad de piezas o partes que ensambla para luego exportarlas. En los últimos tres años casi se triplicaron las exportaciones mexicanas hacia China, ya que de tres mil 880 millones de dólares en 2009 subió a seis mil 820 millones en 2010 y en 2011 cerró con nueve mil 300 millones, según cifras de la Aduana china. Yuming destacó que aun con la crisis económica de 2009 las exportaciones de productos mexicanos a China lograron un aumento continuo. Oportunidades A la fecha hay 41 firmas chinas que invierten en México, con un monto acumulado en la última década de 614 millones de dólares, especialmente en los sectores petrolero, telecomunicaciones, minería, textil-confección, tubos de cobre, agricultura, ensambladoras de televisores, planchas para impresión, comercio y hasta una representación del Banco de Desarrollo de China. Yuming expuso que de acuerdo con el estudio hecho por la embajada de China en México, hay cinco áreas de oportunidad para ambos países: 1) Tecnología y equipos avanzados, sobre todo para textil-confección, calzado, juguetes y bicicletas. 2) Sector minero. 3) Aprovechar la red de tratados de libre comercio que tiene México. 4) En materia de cooperación agrícola, el cultivo y procesamiento de mariscos. 5) Energías limpias. Sobre la investigación por antidumping de bicicletas chinas que inició México, Ronlin dijo que las leyes se tienen que cumplir y que es importante aclarar si existe o no dumping, así que colaborarán con el gobierno mexicano para solucionar este tema.